

Croniquillas sin malicia

EL ESPECTRO

—¿Pero señor "Duende" ¿Se ha vuelto usted loco? ¿Hay que ver! No parece sino que llevara los demonios metidos en el cuerpo! ¿Qué ha pasado? ¿Se han tirado esos pistólos a la calle? ¿Ha estallado junto a sus pies alguna bomba? ¿Adónde va corriendo de esa forma tan terrorífica?
—¡Calle, amigo, calle! ¡No me entretengal! ¡Marcho volando a casa!

EL DUENDE PARLANTE

Frente a la República

Una vez más, y con pruebas que nadie podrá desmentir, hemos podido apreciar la impunidad que goza el barbarismo gubernamental de la República. Después de las escenas terriblemente dolorosas que esa escoria moral que forma la legión de los magos de Asalto ha hecho pasar a nuestros compañeros, es necesario que los anarquistas estrechemos más nuestro contacto para ir haciendo justicia a estos hechos vandálicos, para hacer comprender y demostrar que nuestros compañeros caídos no están abandonados.

F. A. I. Movimiento anarquista

F. A. I. En el número de "Solidaridad Obrera", de Valencia, correspondiente a la pasada semana, el Comité de la F. de G. A. de Levante, publica un escrito que nos ha causado la consiguiente sorpresa por dirigir injustas censuras a este Comité Peninsular, que jamás se ha desviado en la más mínima de la trayectoria, trazada en nuestros comités y señalada en nuestras relaciones.

En breve remitiremos a todas nuestras organizaciones una importante circular que deseamos sea cursada con toda rapidez.

Por la F. A. I. EL COMITÉ PENINSULAR

FEDERACION REGIONAL DE GRUPOS ANARQUISTAS DE CATALUNA

Convocado por este Comité de Relaciones, tuvo lugar en el día 5 del presente, un Pleno de Provinciales, Intercomarcales, Comarcales, Locales y Grupos anarquistas de Cataluña, para hacer un estudio y detenido examen del último movimiento revolucionario y también concretar nuestra actitud a seguir en los momentos presentes.

Asistieron a este Pleno las siguientes delegaciones: Comarcal del Litoral, Intercomarcal de Ta-

rrasa, Federación Local de Mollet, Intercomarcal del Alto Llobregat, Provincial de Gerona, Comarcal del Bajo Llobregat, Local de Badalona, Local de Hospitalet de Llobregat, Comarcal Alto y Bajo Priorato, Federación Local de Villanueva y Geltrú, Comité Peninsular, Federación Local de Barcelona, Sardaña y Ripollés, Comarcal del Alto y Bajo Panadés y los Grupos de Sabadell, Tarragona, Martorell, Rubí, Gerona, Reus, Esparraguera, Escala, Olot, Figueras, San Feliu de Guixols, Gedall y Vendrell.

Se informa detenidamente sobre las causas que determinaron el movimiento. Varias delegaciones intervinieron en la discusión de dicho informe, aclarándose ciertos extremos que parecían un tanto confusos. Acordándose aprobar la gestión de los Comités de Defensa. Se acuerda también tras muy breve discusión, reorganizar nuestros cuadros revolucionarios de una manera intensa y decidida, a fin y efecto, de estar prestos a responder cuando las organizaciones lo demanden.

Se acuerda mandar un caluroso y fraternal saludo a todos los caídos y perseguidos de la última gesta revolucionaria; haciéndolo extensivo también, a todos los camaradas que sufren cautiverio en las distintas cárceles y presidios de Iberia.

Con el mayor entusiasmo y la más alta de miras se dió por terminado el Pleno, con el fervoroso anhelo de que nuestra próxima gesta revolucionaria se vea coronada por un triunfo rotundo.

Por el Comité de Relaciones,

EL SECRETARIADO

Nuevos Grupos

ALICANTE

Ha quedado reorganizado en esta ciudad, el Grupo "Acracia".

Este grupo, compuesto de hombres entusiastas y convencidos, surge a la vida activa, dispuestos a velar por los principios que lo inspiran.

Los grupos hermanos de Alicante y de España entera pueden contar con nuestra más decidida y completa cooperación en las luchas presentes y en las que se avecinan. Sabremos contestar a la violencia oficial, fría y metódica con la nuestra todo calor y entusiasmo, llegando al preciso fuera al sacrificio de cuanto somos y cuanto valemos.

Así que, mandamos un abrazo fraternal a todos los presos y perseguidos prometiendoles que sabremos vengar tantos crímenes que han cometido con ellos.

¡Adelante hasta llegar al fin! Por el Comunismo Libertario. Por la Anarquía.

ALICANTE

Ha quedado constituido en esta ciudad un grupo anarquista denominado "Uno más" que se adhiere a la F. A. I. y asistida a todos los revolucionarios del mundo.

SEVILLA

Con el título de Los Super-Hombres se ha constituido otra vez el grupo que tanto tiempo ha estado secuestrado a causa de la tiranía ejercida por estos malos gobernantes.

Hoy sale con más fuerzas y con más ganas de lucha hasta dar al traste con esta sociedad pódrida.

ELORRIETA DEUSTO

Habiéndose constituido en esta

Agradable rectificación

Del Sindicato de Productos Químicos hemos recibido el siguiente comunicado que insertamos gustosos:

"Compañero Director de TIERRA Y LIBERTAD. — Salud.

En el artículo publicado en ese semanario correspondiente al 27 de enero, con el título de "En la represión contra la C. M. T. colaboran entusiastas los "criminales", en el párrafo donde dice: "Se necesitan observar que las autoridades, al proceder a la clausura de los Sindicatos, se han limitado a clausurar los que constituyen baluarte del anarquismo, dejando abiertos aquellos en donde los elementos reformistas tienen alguna representación, por permitir así que se creenmos que por una mala interpretación se ha procedido a una clausura de las reformas en las que nosotros, completamente identificados con las tácticas revolucionarias de la C. N.

un grupo de propaganda cultural libertaria, mandamos un saludo a todos los grupos y camaradas que luchan por el ideal ácrata, a la par que rogamos a todos nos tengan a bien mandar los libros y folletos que puedan a la siguiente dirección: Miguel Bilbao, Barrio Luchana, núm. 15, tercero, Deusto (Bilbao).

Nota. Deseamos relacionarnos con grupos y camaradas.

GRANOLLERS

Ha quedado constituido en esta ciudad el grupo Aurora Naciente, de acuerdo con las orientaciones y tácticas de la F. A. I.

Enviamos un saludo a todos los compañeros presos y perseguidos.

VELEZ BENAUDALLA (GRANADA)

Ponemos en conocimiento de todos los grupos y camaradas anarquistas, la constitución en esta localidad, de un grupo de jóvenes amantes de la anarquía el cual se impone como deber el luchar por la destrucción de la presente sociedad parasitaria y en su lugar implantar nuestro bello ideal que es todo amor y belleza.

Al comenzar enviamos un fraternal saludo a todos los caídos en las garras de la represión capitalista.

ALBALATE DE CINCA

Con el nombre de Grupo Cultural Libertario Bakunin, se ha constituido en esta localidad un grupo juvenil revolucionario que tendrá la misión de propagar y extender nuestra idea hasta la implantación de nuestro régimen, el Comunismo Libertario.

Deseamos tener relaciones con los demás grupos y ateneos libertarios. Enviamos un saludo fraternal a todos los presos y víctimas caídos bajo la zarpa de esta república burguesa.

¡Ya habló!

Aunque ha transcurrido algún tiempo desde entonces, aun perdura en nosotros la impresión recibida. Ya se ha definido.

Si, ya habló. Y por cierto que ya era hora. Su silencio desacomodado nos tenía intranquilos. Pero, ¿quién es el que habló? Ah, se me había olvidado decirlo. Pues sí, el del plico de oro y de la pupila a gran alcance, el que desde Madrid ha deleitado a gobernantes, atencistas y periodistas, es nada menos que el jefe de una fracción de moros amigos... amigos de la República, se entiende. ¡Y qué cosas más sabrosas no dijo! Para dar una idea aproximada — exacta no es posible — de lo trascendental de sus declaraciones, bastará con decir que no hubo periódico sensato y con responsabilidad ante la opinión, que desde sus columnas no le aplaudiera a rabiar. Exactamente igual que cuando publicaron aquel famoso manifiesto en el que ponían de ídem sus dotes de Javert frente a las luchas que se desarrollaban en el Protectorado republicano. Después de las declaraciones hechas en Madrid ya no les resta más que pedir el "Aman" y fusiles al gobierno republicano, puesto que a los treinta de la "harka" amiga, sólo les falta el permiso de arma, trabuco, puñal o espingarda igual da.

Y ¿por qué habló desde Madrid en vez de hacerlo desde el órgano que los "estar amigos" editan en Barcelona? ¡Vaya pregunta! Pues... bueno, pues porque el castellano de Madrid es más castellano y más leído que el de Barcelona. Además — y esta es quizás la razón que motivó el discurso del jefe de los bereberes desde Madrid y no desde Barcelona — que de haber perorado desde Barcelona es casi seguro que nadie, y particularmente el Gobierno, se hubiera enterado. Cuestión de diplomacia.

J. CAVALLE

Barcelona y Cárcel.

Contestando a los difamadores

Los mercenarios de la Prensa son tan bajos, tan viles y aduladores, tienen tanta alma de lacayos que no les importa un comino desfigurar la verdad hiriente, la realidad que solivianta los ánimos y hace llorar los corazones obreros.

El cronista del "Diluvio" cantándole glorias a la ya tan trágica "República" de guardias de todas clases, afirma que los sindicatos funcionaban sometidos a una "ley de Asociaciones" que ningún obrero ha aceptado ni aceptará por ser un aborto del ex-estudador Largo Caballero que tan solamente favorece a sus lacayos socialeros.

Afirma también que las represiones cruentas del régimen monárquico han desaparecido.

El cronista cínico — al cual no conozco ni interesa — debe estar ciego, sordo, ser tonto, imbécil y cobrar un pingüe salario para tergiversar la verdad y cruel realidad que todo el mundo vive.

Si no hay represión, ¿qué es el asesinato en masa de "Casas Viejas"? ¿Y el crimen que se está cometiendo con la Prensa obrera y anarquista? ¿Y los sindicatos clausurados? ¿Y la persecución de militantes asesinandoles a mansalva por las calles?

Esta siega constante de jóvenes vidas proletarias que luchan en aras de un ideal generoso, los asesinatos que se cometen con nuestros diarios y el peligro constante nos acecha por doquier. No es represión ¿verdad, cínico cronista?

¿Cómo se falsea la verdad por el vil metal?

¡Basta ya de farsa y de calumnia, holgazanes profesionales de la pluma!

¡Lacayos empedernidos romped vuestra pluma y agarraos a un plico que haréis mejor labor y no ensuciaréis una tan noble y elevada profesión de educadores como habría de ser la del periodismo!

De persistir en vuestra ceguera, esperad que la "República" os condecora. Pero, esperad también a su hora la ira de la justicia popular que será inexorable para con vosotros.

Esperad también a que la clase

De todo cuanto dijo a los que fueron a oírle — que no fueron pocos — lo más interesante es aquello que se refiere a la vida de la Confederación y el momento en que planteó esta cuestión, es decir, la oportunidad porque el futuro Saladino — "¡pobre megalómano!" — es oportunista no hay que negarlo puesto que él mismo lo confiesa en el párrafo que sigue:

"Dice también Pestaña que el grupo que acudí a va a entrar de lleno en la reorganización de los cuadros sindicales fijando las normas de la Confederación — ¡qué te crees tú eso! — de manera clara y terminante, desligándole de toda influencia."

Después de estas declaraciones, ya sólo falta que pidan al gobierno el cumplimiento de la ley del 8 de abril brindándose, de paso, a movilizar a sus "leales" en defensa de la República de trabajadores, pero de trabajadores auténticos y que colicen. Una duda, no obstante, me asalta: ¿cómo es posible que los moros, leales o no, se ocupen seriamente de los problemas que afectan al trabajo si ellos jamás han trabajado ya que "su religión" no se lo permite y por cuyo motivo hacen que sus mujeres carguen con todo lo que significa doblar el espinazo? ¿Será ello debido a que no entiendo de política... de protectorado? Todo podría ser, pero en este caso tendría que convenir con Victor Hugo que "el Africa empieza por los Pirineos y, la verdad, creo que esto es un poco fuerte."

Después de las declaraciones hechas por síd Pupa en la capital del Protectorado republicano, cabe esperar que los harkas amigas se dediquen a hacer la descubierta en el campo de la C. N. T. para ver si "aun" quedan "rebeldes" para "someter" y entregar al señor Casares Quiroga y "cokos" que explotar. O sino... ¡al tiempo!

J. CAVALLE

Barcelona y Cárcel.

Almanaque de Tierra y Libertad

Con éxito creciente, hemos puesto a la venta el "Almanaque de Tierra y Libertad para 1933".

En él han colaborado las plumas más competentes y los artistas más destacados de nuestro movimiento activo. El Almanaque, al mismo tiempo que es un resumen de ideas y de conocimientos generales, está ilustrado con numerosos originales y reproducciones de artistas sociales que dan, al arte un sentido vital y profundamente revolucionario.

Por la propaganda, por el arte y por la cultura, esperamos que no faltará en la biblioteca de todos nuestros lectores.

¡Pídelo, pídelo con el acostumbrado descuento. Pídelo a nuestra Administración.

LICURGO

Redacción y Administración

CALLE UNION NUM. 18 BARCELONA

Redacción y Administración

CALLE UNION NUM. 18 BARCELONA